



## RED COMPARTIDA

### EL GRAN DOMINGO

**L**a jornada para los ciudadanos deberá empezar a las 8:00 horas de este domingo, cuando abran las casillas -que seguirán así hasta las 18:00 horas- en donde si no hay gente formada cerrarán y, entonces, iniciará el conteo manual de cada boleta que haya sido depositada en la casilla, entre las 22:00 y las 23:00 horas estarán acabando y publicando los primeros resultados de casilla por casilla y una muestra de esta será reportada al INE para el conteo rápido y para alimentar el PREP. Si la diferencia es de más o menos 5%, se podría dar a conocer el resultado, si no será momento de esperar a que en la semana salgan los resultados. Lo que se espera es que en los estados donde haya cambio de gobierno estatal, como la CdMx, tengan resultados locales. Los reportes del INE mencionan que Puebla, Veracruz y Yucatán están listos para la jornada, lo mismo que la CdMx y Jalisco. En donde se temen brotes de violencia es en Chiapas, Tabasco, Jalisco y Guanajuato, por el contexto en que se desarrollan.

**E**n estos días que se esperaba fueran de reflexión, los partidos políticos parece que se dedicaron a la caza de operadores que están intentando influir con recursos monetarios o prebendas para que el voto sea favorecido para cierta candidata. Un problema que se detectó es que el cambio de direcciones de castilla se está informando demasiado tarde por el INE, esperemos que las elecciones se desarrollen en un ambiente de paz y tranquilidad. Por el momento, en los búnkeres, las salas de juntas están muy activas, así como la comunicación con los operadores encargados de movilizar gente hacia las casillas y que cuiden las apariencias, pues van a estar vigilados.

**P**or cierto, el Observatorio Ciudadano del Centro de Estudios para un Proyecto Nacional Alternativo (CEPNA) publicó un documento donde se critica una supuesta división al interior del INE. El texto es suscrito y compartido por Lorenzo Córdova Vianello, expresidente de la organización. Y la respuesta de la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, aseguró que el árbi-

tro electoral está listo y unido, además de que respeta, pero no comparte, la opinión expresada en ese texto. "Hay diferencias de opiniones, por supuesto, siempre va a haber. Las hay en las familias, las hay en las parejas, por qué no va a haber en un colegiado de autoridades máximas en materia electoral", dice Taddei.

**L**a inoperancia de la Auditoría Superior de la Federación, que dirige David Colmenares Páramo, un político que desde el tiempo que estuvo en el gobierno de Oaxaca, en la época de Heladio Ramírez, hasta su paso tan pobre en Liconsa al lado de Socorro Díaz, que por más intentos y berrinches nunca pudo llegar a ser gobernadora de Colima, ya que el grupo de la universidad del estado siempre la ganó la candidatura; le salvó el pellejo a la Secretaría de la Función Pública, aunque lo hizo verse más como un empleado de Morena, según cuentan, luego de que todo el primer nivel de Segalmex la libró, incluso Ignacio Ovalle, ex director de la paraestatal, apareció en redes sociales el viernes pasado dándose vida de rey en un hotel de gran turismo.

**P**ero la historia de Ovalle y sus negocios fallidos no le permitieron salir bien librados a sus segundos, que sí fueron inculcados por presuntamente participar en actos de corrupción. Nos dicen que hay una cacería de todos y cada uno de los personajes que trabajaba con la oficina de Ovalle. Y si hay referencias de que alguien fue o es su amigo, pasa bajo la lupa, nos dicen que esta investigación del Órgano Interno de Control es por órdenes directas del secretario, Roberto Salcedo Aquino, actual secretario de la Función Pública. Bueno, el caso es que Colmenares, como auditor general, es el que a marchas forzadas está haciendo auditorías en Segalmex, sin orden, ni estrategia. Y ya se aventó la puntada de traer de varios estados a la CDMX más de 1000 cajas de expedientes de productores de la compra de leche todo con costo al contribuyente, en lugar de mandar a un grupo de auditores al estado donde se encuentra la documentación en síntesis de los dos contralores.